
令和 4 年度学校関係者評価委員会報告書 

  

 学校法人アリス国際学園 専門学校アリス学園学校関係者評価委員会は、令和 5 年 2 月 28 日に令和

4 年度学校関係者評価委員会を開催し、「令和 4 年度自己点検・評価報告書」に基づいて学校関係者評価

を実施しましたので以下のとおり報告いたします。 

 

令和 5 年 3 月 31 日 

学校法人 アリス国際学園 

専門学校 アリス学園 

学校関係者評価委員会 

 

1 学校関係者評価委員 

 【専門分野における業界関係者】 

 藤橋 由希子 （一般社団法人全日本ホテル連盟  

地域活性化委員委員長・株式会社フジ観光開発  常務取締役） 

 寺西 由美子 （アリス・スタッフ株式会社 代表取締役社長） 

  

【卒業生代表】 

  薮内 雅也 氏 （専門学校アリス学園同窓会会長） 

 

 【地域住民代表】 

委員長 

  山本 喜久夫 氏 （伏見台町会住民） 

 

 【高等学校等の校長】 

  山下 一夫 氏 （石川県私立学校審議会委員・学校法人藤花学園金沢龍谷高等学校長） 

 

 【当該分野における評価の専門家】 

  中野 明和 氏 （医療法人社団仁智会 金沢南ケアハウス施設長） 

  司辻 慶充 氏 （株式会社天とてん 代表取締役社長） 

 

2 評価項目ごとの学校関係者評価委員からの評価・意見 

項 目 評価・意見 

1 学校の教育目標 ・問題なし 

2 本年度に定めた目標や計画 ・問題なし 

3－（1） 教育理念・目標 ・問題なし 

3－（2） 学校運営 ・問題なし 

3－（3）①②③④ 教育活動 ・介護福祉学科については、現場ではまだまだ IT 化が進め



ておらず苦手とする職員も多いため、アリスのように ICT

化を積極的に進めてもらいたい。ただ現場との温度差もあ

るため、上手く調整して欲しい（中野委員） 

・国際ビジネス学科については、国籍等で希望する就職先

や望む条件に傾向の違いがあるのか（藤橋委員） 

3－（4）①②③④ 学修成果 ・介護福祉学科の２名が学力が主な問題で退学しているた

め、選考時の基準等については見直し、改善が必要かもしれ

ない（寺西委員） 

・採用する側としては、内定を出した後に、在留資格の変更

ができないというのでは困るため、日頃の学習も大事だが、

在籍管理であったり生活におけるルールの順守や税金の支

払いなどの指導をしっかりして頂くのは嬉しい。（司辻委員） 

3―（5） 学生支援 ・コロナで同窓会機能が止まっているため、再開については

検討したい。卒業後のキャリアパスに関連がある法令等の変

更や新たな情報があれば教えていただきたい。（薮内委員） 

3－（6） 教育環境 ・学生寮の管理で先生方が頑張っている姿には感謝してい

るが、それでも時々苦情の声が耳に入っている。（山本委

員） 

3－（7） 学生の受入れ募集 ・現在、どの地域からどのぐらいの学生が来ているのか。コ

ロナの影響はまだ続いているのか。（山本委員） 

・日本人の学生募集状況はどうなっているのか。特に高校生

に対する募集活動にはどのような対策を練っているのか。協

力できることがあれば協力したい。（山下委員） 

3－（8） 財務 ・問題なし 

3－（9） 法令の遵守 ・問題なし 

3－（10） 社会貢献・地域貢献 ・今年は学園祭が再開され住民の一人としても非常に嬉し

く思っている。これからも地域との交流を活性化して欲し

い。（山本委員） 

3－（11） 留学生の在籍管理・生

活指導 

・問題なし 

4 学校評価の具体的な目標や計

画の統合的な評価結果 

・留学生が学校や地域を元気にしてくれていると感じてい

る。課題はそれぞれあるかもしれないが、アリス学園の取

組みや教育内容は素晴らしいと思う。これらをぜひ多くの

人に知ってもらいたい。（山本委員） 

 


